



Gobernador regional rindió cuenta de gestión 2024 y se comprometió a concretar todos los proyectos

INFORME. Destacó que el año pasado hubo un aumento en los recursos para seguridad ciudadana de un 9%. Además hizo un llamado a las autoridades a trabajar en conjunto para lograr "dignidad, desarrollo y diversificación" en las comunas.

Karen Elena Cereceda Ramos
karen.cereceda@mercuriocalama.cl

El Gobierno Regional (Gore) de Antofagasta rindió su cuenta pública 2024 en Calama, con un relato que entrelazó logros, obstáculos estructurales y una visión estratégica de desarrollo. En palabras del gobernador Ricardo Díaz Cortés, "el desarrollo requiere orientación, una imagen del futuro que nos espera. Nuestra fática (de la mitología griega) debe ser la que nos oriente en nuestras acciones y nos lleve al desarrollo".

La cuenta partió reconociendo que, aunque el Gore no tiene competencias directas en áreas como seguridad o educación, en materia de seguridad dijo que en 2024 hubo un aumento de 9% en este ítem, lo que significó la inversión de \$18.500 millones para apoyar a Carabineros y la PDI, \$31.000 millones en educación, \$19.500 millones en salud y más de \$34.000 millones en vivienda.

Díaz, también comentó que se destinaron recursos a ámbitos que suelen quedar desatendidos por el nivel central, como el cuidado de adultos mayores y niños, el fomento cultural y deportivo, y la inclusión de pueblos originarios en proyectos de agua potable.

Sin embargo, dijo que la gestión no estuvo exenta de dificultades. El gobernador señaló que el modelo actual de descentralización es una "simulación". A pesar de que el país avanza en descentralización política con la elección de gobernadores, dijo que las trabas siguen en lo administrativo y, especialmente, en lo fiscal.

"A Santiago le cuesta ceder poder, también a Valparaíso",

"No nos sirven estas diatribas, estas peleas entre autoridades. Lo que nos sirve es ponernos todos de acuerdo aglizar los proyectos regionales".

Ricardo Díaz
Gobernador regional

\$18.500 millones destinó el Gobierno Regional en 2024 para apoyar a Carabineros y Policía de Investigaciones.

\$31 mil millones se destinaron en educación según dijo el gobernador regional.

expresó Díaz, acusando una falta de voluntad real para que las regiones cuenten con fuentes de financiamiento propias.

GESTIÓN

El presupuesto del Fondo Nacional de Desarrollo Regional (FNDR) 2024 fue inicialmente de \$114.731 millones. No obstante, tras rebajas unilaterales por parte de la Dirección de Presupuestos (Dipres), quedó en \$79.818 millones. La ejecución final alcanzó los \$70.681 millones, lo que representa un 88,6%.

Esta merma, explicó el gobernador, que no se debería a mala gestión, sino a la lentitud y centralismo de los ministerios y a la falta de coordinación de los municipios, que solo ejecutaron el 49,8% de lo programado. "Solo con lo no ejecutado por Serviu (Servicio de Vivienda y Urbanismo), el Servicio de Salud y Carabineros - más de 15.700 millones - po-



EL GOBERNADOR RINDIÓ SU CUENTA DE GESTIÓN 2024 EN LA COMUNA DE CALAMA PARA DESTACAR EL TRABAJO Y SUS FUTUROS PROYECTOS.

dríamos haber superado el 100% de ejecución", afirmó.

PROYECTOS

En el capítulo más propositivo de la cuenta pública, el gobernador Díaz delineó la visión de futuro en tres conceptos: dignidad, desarrollo y diversificación.

En lo referente a dignidad, la autoridad regional explicó que en proyectos estaban contemplados el abastecimiento de agua potable para comunidades altoandinas y costeras, atención preferente en salud, soluciones habitacionales, y una educación que "abra puertas al futuro".

Agregó que significa, también, enfrentar la contaminación ambiental y recuperar espacios abandonados. En ese marco, se detallaron obras concretas por comuna: desde escuelas rurales y sistemas sanitarios en San Pedro de Atacama, hasta nuevos Cesfam en Ollagüe y María Elena, y casi 5.000 viviendas en Antofagasta bajo el convenio Gore-Serviu.

En tanto, se comprometió ante el alcalde de Calama, Eliecer Chamorro, a concretar el Centro Oncológico para Calama.

En el desarrollo, por su parte, dijo que se proyecta a través de una mirada sustentable. La región -señaló el gobernador- debe ser un referente mundial en energías limpias, minería responsable y formación de capital humano. Con el ingreso del Royalty Minero, se creó el Fondo Regional de Productividad y Desarrollo (\$13.000 millones), del cual ya se han destinado más de \$2.700 millones a proyectos de innovación.

La diversificación, el tercer eje, detalló que no implica abandonar la minería, sino complementarla con nuevas vocaciones: el turismo, la astronomía, la logística y las energías renovables.

Explicó que Antofagasta quiere consolidarse como un nodo clave en el Corredor Bioceánico, desarrollando un puerto seco en El Loa, zonas de descanso en Mejillones y San Pedro, y frigoríficos en Sierra Gorda. También se destaca la creación del primer Observatorio Público Regional en Cerro Vicuña Mackenna y los progra-

mas de turismo sostenible en Taltal, Mejillones y Alto El Loa.

Durante su intervención, la autoridad, quien fue reelecta en su cargo por cuatro años más, hizo un compromiso ambicioso con los asistentes y dijo que sacará adelante todos los proyectos anunciados, de lo contrario "renunció".

"Todo lo que dije, que voy a terminar en estos cuatro años, lo vamos a terminar, porque son proyectos que ya están en su etapa final de diseño y que podríamos ir perfectamente a ejecución. Así que esa es la certeza y bueno, es el compromiso nuestro como gobierno regional, que espero que se complemente con los compromisos que hagan los alcaldes en cada una de sus comunas y con quienes yo estoy dispuesto a trabajar con ellos y poder financiar", dijo.

LLAMADO

Durante su intervención ante los presentes, Ricardo Díaz hizo un llamado a las autoridades a trabajar en conjunto para sacar adelante los proyectos de desarrollo para las nueve comunas de la región.

En este sentido manifestó que, "tenemos que pensar como región, que la región no puede seguir esperando tanto. Tenemos tantas deudas, tenemos tantas brechas que hay que pensar en trabajar unidos".

Agregó que, "no nos sirven estas diatribas, estas peleas entre autoridades. Lo que nos sirve es ponernos todos de acuerdo aglizar los proyectos regionales. Y por lo menos ahí no ve quiénes fueron los diputados, los senadores que estuvieron presentes, los que marcan ese compromiso con la región".

La cuenta cerró con un llamado a transformar la política. "No puede seguir siendo un obstáculo disfrazado de interés nacional", dijo Díaz. La región, sostuvo, no pide privilegios, sino justicia: rentas regionales, autonomía financiera y capacidad real de planificación. "Esta región no es solo un territorio: es un proyecto de grandeza. Una obra común. Un sueño que se hereda", puntualizó.

A la actividad asistieron autoridades regionales, comunales, así como también de representantes de diversas organizaciones de Calama.

K. CERECEDA